

WARREN BARTLEY III, WILLIAM; Wittgenstein. Traducción de Sádaba, Madrid, Ediciones Cátedra S. A., 1982, 231 pags.

Un nuevo libro sobre L. Wittgenstein acaba de aparecer. Su autor nos muestra una faceta muy poco conocida de este filósofo: el período de su vida comprendido entre 1920 y 1926 en que se dedicó a la enseñanza escolar en Austria.

Este libro es importante porque despeja muchas incógnitas respecto a lo que se ha llamado, las dos etapas de Wittgenstein. Warren trata de explicar este cambio a través del influjo de Buhler y de sus ideas sobre el aprendizaje infantil, que fueron aplicadas por Gokel al proyecto de Reforma a la Educación en Austria. Estas ideas fueron estudiadas por el maestro Wittgenstein que trató de llevarlas a la práctica durante el período señalado anteriormente.

Es valioso el aporte de Warren al tema del homosexualismo de L. Wittgenstein, tema evitado por la mayoría de los comentaristas.

En general, es un libro lleno de datos nuevos para los estudiosos de este pensador ya que muestra un Wittgenstein muy humano, angustiado, estudioso, místico y genial. A pesar de haber un afán psicologista en la interpretación de la vida y obra de Wittgenstein, es un trabajo de referencia obligada para comprender la obra de este gran pensador.

Alfonso Tamayo Valencia